DIVISIONES GEOGRÁFICAS

HISTORIA DEL DEPARTAMENTO DE SAN MARTÍN

Los restos arqueológicos del gran Pajatén evidencian la presencia de la cultura Chachapoyas en la zona donde hoy se ubica el departamento de San Martín. Durante los primeros años de la Conquista se inician las expediciones hacia la región amazónica.

La ciudad de Moyobamba, fundada en 1539 por Hernando de Alvarado, fue la primera población española establecida en la Selva. Convertida en punta de lanza de la civilización en la Amazonía, por la acción de misioneros y exploradores, tuvo en sus orígenes la función de un cuartel general en el que se organizaban y emprendían las expediciones de conquista y misiones evangelizadoras.

Posteriormente, desde mediados hasta fines del siglo pasado, la producción y exportación de sombreros de paja bombonaje o toquilla permitieron a San Martín disfrutar de un auge económico, con la apertura de numerosos negocios locales. Este hermoso y acogedor departamento fue creado en 1906 para honrar la memoria del héroe libertador don José de San Martín. Con la construcción de la Carretera Marginal de la Selva, en la década de los años sesenta, se logró la importante conexión terrestre con el resto del país.

DIVISIÓN POLÍTICA DE SAN MARTÍN		
Provincia	Capital	Distritos
Bellavista	Bellavista	6
El Dorado	San José de Sisa	5
Huallaga	Saposoa	6
Lamas	Lamas	11
Marisca Caceres	Juanjui	5
Moyobamba	Moyobamba	6





Escudo de San Martín

Capital histórica

El 19 de Agosto de 1821 Moyobamba, capital del departamento, fue la primera ciudad peruana en declarar su Independencia. En los últimos años, la carretera de penetración ha permitido minimizar el intercambio de los diferentes productos en beneficio de la economía departamental.





DIVISIONES GEOGRÁFICAS

HISTORIA DEL DEPARTAMENTO DE SAN MARTÍN

Sus primeras épocas se remontan a cuando los aguerridos Chancas, perseguidos por los Incas, llegan hasta esta región y se instalan en un hábitat totalmente desconocido. Sus hombres se dedicaban a la caza y a la pesca.

Al llegarlos conquistadores al imperio del Tahuantinsuyo, un grupo de se dirigió hacia estas tierras, fundando la primera ciudad de la selva. Se trataba de Moyobamba y corría el año 1541. Desde aquí se impulsó la conquista, partiendo misioneros, soldados, comerciantes y otras personas, dispuestos a fundar nuevas ciudades, estableciendo autoridades y construyendo edificios a la usanza europea.

Moyobamba fue la primera ciudad del oriente en la que se estableció un Cabildo o Ayuntamiento, se designó al primer gobernador y se construyó la primera municipalidad.

En 1782, el Obispo de Trujillo, Baltazar Jaime Martínez de Compañón, funda Tarapoto, nombre tomado del nombre de una palmera local. Durante el gobierno del Mariscal Ramón Castilla se instituye la primera prefectura y la primera Corte Superior de Justicia. El departamento de San Martín fue creado el 14 de setiembre de 1906, mediante ley N° 201.

DIVISIÓN POLÍTICA DE SAN MARTÍN			
Provincia	Capital	Distritos	
Picota	Picota	10	
Rioja	Rioja	9	
San Martín	Tarapoto	14	
Tocache	Tocache	5	

Laguna de Yacumama en Rioja, provincia de San Martín

Capital histórica

Túpac Yupanqui penetró y sometió al dominio Inca la apartada provincia actual de Moyobamba, conocida entonces con el nombre indígena de Muyupampa. En 1,839, el español Alonso de Alvarado llega al Río Mayo y funda una ciudad a la que denomina Santiago de los Valles de Moyobamba, que fue más tarde capital de Maynas. Figura de gran trascendencia es también el Padre Manuel Sobreviela, que entre 1787 y 1790 efectuó viajes a lo largo del Huallaga y como resultado de los mismos, publicó un mapa al que llamó "Plan del curso de los Ríos Huallaga y Ucayali y de la Pampa del Sacramento ".





DIVISIONES GEOGRÁFICAS

HISTORIA DEL DEPARTAMENTO DE SAN MARTÍN

En Moyobamba

Los baños termales de San Mateo, ubicados a 5 kilómetros de la ciudad de Moyobamba; las fascinantes Cataratas de Gera situadas en el distrito de Jepelacio; y los baños sulfurosos de Oromina con sus propiedades medicinales.

Alrededores

En Rioja se pueden visitar la Cueva de los Huácharos; El Santuario de las Amazonas, junto a la quebrada de Aguas Claras (posee abundantes estalacitas y estalagmitas que embellecen su aspecto); la laguna de San Fernando y el balneario San Juan de Urifico. En Tarapoto, conocida como la Ciudad de las Palmeras, vale la pena conocer los petroglifos de Polish, con figuras de animales y plantas; el balneario Combaza; las bellas cataratas de Ahuashiyacu y Huancamaillo, además de las lagunas de Venecia y Azul. En la provincia de Mariscal Cáceres se encuentra el Parque Nacional Abiseo, que protege a una gran variedad de especies en peligro de extinción. Además, la apacible laguna El Sauce; el hermoso pongo de Aguirre; y el río Huallaga.



Morro de Calzada. Moyobamba

ATRACCIONES TURÍSTICAS

Baños Sulfurosos de Oromina

Afloramiento natural de agua sulfurosa. Se encuentra en las faldas del Cerro Oromina dentro del Bosque de Protección del Alto Mayo. Son conocidos por las propiedades terapéuticas de sus aguas. En los alrededores se pueden visitar la llamada Cueva del Amor y la cascada de Asnacyacu.

Cataratas de Asnacyacu

Caída de agua de 8 metros de altura, ubicada a 870 msnm, se caracteriza por sus aguas cristalinas y frías. En la base se forma una piscina natural. Esta rodeada de una espesa vegetación formada por ama sisas, quillos sisas y lianas. Es un buen lugar para observar diferentes especies de aves de la selva alta.

Baños Termales de San Mateo

Son bien conocidas por sus propiedades medicinales. Según se cuenta, las aguas son ideales para el tratamiento de la artritis, el reumatismo, los dolores musculares y hasta el estrés. Las aguas son incoloras, inodoras y tienen una temperatura variable entre 32°C (89,6°F) y 40°C (104°F).

Cataratas del Gera

A 21 km al sureste de la ciudad de Moyobamba, rodeadas de una densa vegetación intocada por el hombre, se observa el agua caer con fuerza en tres etapas, desde una altura de 120 metros.



Cataratas del Gera